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会長時間

会長 森川 和彦

５月も第４例会を迎えました。先日の５月２１日には、新旧引継ぎ協議会が

ありまして、次年度への引継ぎを済ませました。また、２３日には、大竹ロー

タリークラブも含めました在広ロータリークラブが一堂に会しまして新旧の

引継ぎが行われました。今年度の会長さんはいずれもほっとした様子で、

また、次年度の会長さんは緊張した面持ちで引継ぎを行っておられました

のは、例年のことではありますが印象的でした。

本日の卓話は、川端君と三村君の両新会員にお願いしております。お互いを知る良い機会ですので、よろしく

お願いいたします。

さて、５月は特にRIの指定がないので、日本のロータリー月間とでもしてはどうかと申し上げました。といいます

のも、ロータリーはアメリカで生まれたものではありますが、その他の文化と同様に日本では独自の進化をして

いるのではないかと思うからです。ご存じのとおり、ポールハリスが普通の社交クラブとして作ったロータリーク

ラブは、シェルドンによって職業奉仕を追求する団体となり世界にその輪を広げていきました。職業奉仕の意

義は、自分さえ良ければいいという拝金主義がまかりとおっていた原理資本主義の時代に、職業を通じて他

者との共存を図ることこそが最も大きな利益をもたらすことを明らかにしたことにあります。修正資本主義は、ほ

ぼ同じような主張を内容としますが、その誕生はシェルドンが職業奉仕を唱えてから約３０年の後のことです

し、修正資本主義が政府の力によって実現されることと比較して、民間の力によることが大きな相違点となって

います。そして、職業奉仕を実践するために、１業種１名の原則や、例会、会員資格などさまざまなシステムが

構築され、ロータリーは名声を博していったのです。しかし、ロータリアンの中には、もっと直接的な社会への

奉仕をしたいという方々もいて、社会奉仕が強調されるようになり、ここにI serve We serveの議論が生まれま

した。現在では、どうやら社会奉仕を重視する立場が支配的になっているようで、特に他の国で職業奉仕がと

りあげられることは寡聞にして聞きません。しかしながら、フェリーの沈没や地下鉄事故、ビルの倒壊事故など

を見聞きしますと、職業奉仕がもっと実践されていればと思うのは私だけでしょうか。

ところで、慈善ということばがあります。これは情けや哀れみをかけること、特に、恵まれない人々や 被害にあ

った人々に経済的な援助をすることをいいます。ロータリー財団の法人設立定款には、「本法人は、慈善的か

つ教育的目的、・・・、この目的の中には博愛、慈善、教育という性質をもつ・・」と明記してあって、社会奉仕と

は、まさに慈善であることが明らかです。もちろん慈善が悪いことであるはずはなく、社会的にもきわめて有意

義であることは明白ですが、ただ、慈善は、ほとんどあらゆる宗教において、また、倫理でも説かれる事柄で特

別な概念ではありません。社会奉仕を行うロータリーは、世にある数多くの慈善団体となにもかわらないので

す。もちろん、それでいけないわけではありませんが、なぜロータリーなのかを説明することはできません。その

ためには、職業奉仕の真の意義を追求することが必要な気がしてなりません。そして、それができるのは、職

業を、「単なるお金を得るための手段である」とはとらえない日本のロータリーだけではないかと思うのです。み

なさんも一緒に考えてみませんか。

【例会】 毎週水曜日(12:30～13:30) ／ リーガロイヤルホテル広島（広島市中区基町6-78） ／ 082-502-1121

【会長】森川 和彦 【事務所】広島市中区基町6-78 リーガロイヤルホテル広島13F 【TEL】082-221-4894
【幹事】鈴木 大次郎 【ホームページ】http://www.ryohoku-rc.jp/ 【FAX】082-221-4870
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今回の例会（６月４日）

会 員 卓 話

久保井 邦宏 会員 吉田 壽美枝 会員

次回の例会（６月１１日）

退 任 挨 拶

森川 和彦 会長 古谷 幸一 副会長

出席報告
（串井例会運営副委員長）

5月28日(水)出席者

会員総数 55名

出席会員 47名

欠席会員 8名

ご来賓 0名

ご来客 2名

ゲスト 0名

来客者紹介
（太田原親睦家族委員）

5月28日(水)出席者

広島ＲＣ 1名

広島西ＲＣ 1名

幹事報告（鈴木幹事）

■例会変更

・ 広島南ＲＣ 「休会」 ６月２０日(金)

・ 広島西南ＲＣ 「最終夜間例会」

【と き】 ６月２４日(火) １８：３０～

【ところ】 ANAクランプラザホテル広島

・ 広島安佐ＲＣ 「最終夜間例会」

【と き】 ６月２６日(木) １８：３０～

【ところ】 リーガロイヤルホテル広島

・ 広島城南ＲＣ 「最終夜間例会」

【と き】 ６月２７日(金) １８：３０～

【ところ】 メルパルク広島

：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：SMILE BOX

福田義彦 会員、伊藤弘幸 会員

今日は三村会員が初めて卓話をされます。少し緊張気味で

すが皆様よろしくお願い致します。 当日計 4,000円 累計 947,000円

会 員 卓 話

三村 直雅 会員

㈱五大洲の三村直雅と申します。私は人前でお話をする事が苦手で今までほとんど人

前でお話した事がありません。うまく伝えられない所、至らぬ点も多々あるかと思います

が、本日はどうぞよろしくお願い致します。

私は本日、自分の卓話がある事を知ってから、何をお話しようかずっと悩んでいました。

大先輩の方々の前で、一体自分は何をお話していいのだろうかと思い、多くの方に意

見をお聞きしたところ、筆の話がいいのではないかというご意見を多数頂きましたので、

本日は弊社の商品である筆についてお話しさせて頂こうと思います。

私の住む町、熊野町では江戸時代から筆作りが行われ、書道用の筆から始まり、その

後画筆や化粧筆等も作られるようになりました。町内には約100もの筆会社があり、書道筆専門、化粧筆専門、画筆専門や

全てを取り扱う会社等、様々な形態があり、町全体で全国の約８割の筆を生産しております。また、町内には多くの異業種

の方が集まる商工会とは別に、筆関係者の方のみで構成された筆組合という組織もあります。この筆組合で認定された筆に

は組合から発行されるシールを張る事が出来、多くの熊野筆にはこのシールが貼られているため、熊野筆を購入する際の

一つの目安になります。今でこそ筆の町として有名な熊野町ですが、最近までは町外の方に熊野町と言っても、筆を作って

いる町とは知らない方も多々おられました。しかし、なでしこジャパンに国民栄誉賞の副賞として熊野町の化粧筆が贈呈さ

れて以降、化粧筆を作る町として全国の方々に認識していただけるようになりました。熊野筆には書道筆、化粧筆、画筆、

誕生記念筆、特殊筆等多くの種類がありますが、全てをお話させて頂くとかなりの時間がかかってしまいますので、本日は

その中から弊社のメイン商品である書道筆と熊野町が筆の町として全国に知られるきっかけとなった化粧筆についてお話さ

せて頂こうと思います。
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書道筆は現在、パソコンや携帯電話が一人一台とまで言われる時代になり、文字を書く事よりも打つ人の方が圧倒的に多く

なってしまった為、書道をされる方は年々減少傾向にあります。ましてや鉛筆やボールペンで文字を書くのとは異なり、書道

は姿勢を整え、文字を書くまでの準備も含めるとかなりの時間を要してしまいますので、忙しない現代社会では書道に時間

を割ける方というのは少ないのかもしれません。学校においても、小学校３年生からは年間30時間の書写の時間が設けられ

ていますが、昔と違い時間数は大幅に減少しております。以上の様な事から次第に書道筆の需要は減っていき、弊社でも

書道筆の出荷量は、10年前と比べても半分以下にまで減ってしまいました。それ程までに現在書道は日常においてあまり

必要とされなくなっております。しかし、書道は姿勢を整え、心を落ち着けて綺麗な文字を書く事で自身の集中力を鍛える

事ができます。この集中力は全ての事に対してとても重要な事であり、例えば小学生の子に書道を学ばせると、他の科目に

おいても集中力が増し、結果的には全体の学力の向上が見込めます。また、ご年配の方の手や脳のリハビリとしても書道や

絵を描く事は大きな効果をあげており、デイサービスでは多くの方が楽しんでおられます。私はこういった書道をする事の大

切さを如何にしてお伝えしていくかが今後の重要な課題の一つであると考えております。

その点、化粧筆は多くの女性の方にとって日常品であり、男性の方でも髭を剃る前に塗るクリームを化粧筆を使って塗られ

る方も多数おり、私が販売でデパート等に行った時も書道筆ではなく化粧筆に関心を持たれる方のほうが圧倒的に多いで

す。現在、熊野の化粧筆はとても人気が高く、自分用に購入されるのはもちろん、箱やケースに入れてもコンパクトであまり

大きな荷物にもならないので親しい方へのプレゼントや結婚式の引き出物等にもよく使われております。また、海外におい

ても高い評価を得ており、外国の方へのお土産としてもよくご利用されます。

私が化粧筆を販売する時によくお客様からお聞きするのが「値段が高い」という言葉です。確かに百円ショップや中国製で

販売されている化粧筆に比べると熊野の化粧筆の値段は少々高いかもしれません。しかし熊野筆は肌触りが良く、長持ち

するといったメリットがあります。長持ちさせる為には筆のお手入れもこまめにしないといけませんが、そうする事によって５

年、または10年以上も長持ちします。肌触りにおいても大変良く、大抵のお客様は実際に熊野筆を触って頂くとお値段が高

い事にも納得してくださいます。化粧筆等の直接御自分の肌に当てる物は、インターネットやカタログで見た目だけで購入

するのではなく、一度実際にその商品を触って確かめてから購入する事が大切だと思います。一ロに熊野の化粧筆と言っ

ても使われている毛は様々な物があり、メインで使用される毛は羊毛、イタチ、馬、リスといった物がありますが、同じ化粧筆

でも使用されている毛によって値段は大きく異なり、肌触りも全く違ってきます。基本的には肌触りの良い毛を多く使用して

いる筆ほど値段も高くなっていくのですが、さらに同じ動物の毛でもその動物の部位や育った場所や季節等によって細かく

ランク分けされており、これも値段や質感に大きく影響してきます。

私が先ほど実際に商品を見て購入する事が大切ですと申し上げた理由がこの質感にあります。肌がとても敏感な方の場

合、化粧筆の中では比較的安価な羊毛の筆等では肌に当てた時にチクチク感じてしまう方がいらっしゃる為です。多くの方

には安価な羊毛筆でもとても気持ちがいいと評価して頂けますが稀にこう言った事例もあり、販売する側としては熊野筆だ

からと言う理由だけでお勧めするのではなく、このような方達のためにも配慮が必要だと感じました。その点、リスの毛は非常

に柔らかく、肌触りも別格で、こちらを使用した化粧筆に関しては未だ肌がチクチクすると言われた方はおられません。リス

の中でも灰リスと呼ばれる毛が化粧筆には一番よく使用されております。今度熊野筆を触る機会がございましたら是非灰リス

の毛と他の毛を比べてみて下さい。化粧をされない男性の方でもはっきりとその違いが分かる事と思います。

しかし、化粧筆は使用する筆の種類によっては、リスの毛のように柔らかければいいという訳でもなく、口紅を塗るリップブラ

シ等はしっかりとした細い線をかかなくてはならない為、腰の強いイタチの毛がメインに使われております。このように化粧筆

だけでも種類、用途が様々あり、私自身学ばなければならない事が山積みです。自分ももっと勉強し、お客様に「買ってよ

かった」と思って頂ける商品を提供できるよう、努力していきたいと思います。
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私 が 社 長 に な っ た 訳

川端 ひとみ 会員

１６歳で電話番のアルバイトに富士電子産業に来ました。

これが川端さん、のちに私の主人になる人との出会いでし

た。一年経つかどうかで “アンタはワシの嫁になれ” と毎

日毎日聞かされ、洗脳されました。親の承諾には条件があ

り、高校卒業したらと云う事でしたが、今度は ”同じ勉強す

るなら商売の勉強をしなさい”と毎日毎日言われ、２年生夏に退学し結婚しました。

昨日まで学生でしたので、家事以外の一人で過ごす時間も多く、主人の云う商売の勉

強をしようと色々なメーカーのカタログを毎日毎日みてましたら、お客様に即答できる

様になり重宝がられ、かわいがって頂きました。

仕事、家事、育児と頑張っていましたが、育児もだいぶん前に終わり、そろそろフツー

のおばさんがしたいな！！と思いが大きくなり、実は主人が亡くなる年の１２月３１日を

もって会社を卒業する運びになっていました。ですからダブルショックでした。

社長を決まる段になり、社員、娘、外注先等々をよび ”社長になりたい人？”と挙手

を求め、”会社を精算する手もあるよ”と言いましたら、我が社の当時の部長が、”川端

ひとみが社長になって続けてくれるなら、みんな一丸となってものすごく頑張ります”と

声が上がり、私は内心”しめしめ”と思いました。

”みんなほんまに頑張るんじゃね！うそじゃないね？ほいじゃ～私が社長になってあ

げるから頑張りんさいよ！！”・・・・・・という事で私は社長になりました。

私は生き物好きで、現在５７㎏と２２㎏の犬２匹、トカゲ、ヤモリ、イモリ 餌になるメダ

カ、コオロギがいます。でんでん虫も飼っています。観察するのが大好きなので、この

子達と楽しい日々を送っています。


